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17 DE JUNIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 DILAPIDA 92 MDP PGR DE CALDERÓN 

 

ADUANAL SE DA VIDA DE MILLONARIO EN EU 

 NIEGA PEÑA NIETO QUE SE CONTENGA GASTO PÚBLICO 

 CEN PANISTA VIGILARÁ GASTOS 

 APLAZA “DOLOR” DE GRANIER SU IDA A TABASCO 

 PEÑA NIEGA SUBEJERCICIO; LA DESACELERACIÓN, TEMPORAL 

 RENEGOCIA MÉXICO TLC CON EUROPA: PEÑA NIETO 

 

DELINEA EL SAT EJES DE LA REFORMA FISCAL 

 SHCP PONE LUPA A PAGOS EN EFECTIVO 

 CANDIDATO DEL PAN ¡LAVADOR! 

 UBICAN LLAMADAS QUE LIGAN CASOS BLACK Y HEAVEN 

 
EMPRESAS DE ESTADOS UNIDOS PAGAN 900 PESOS A INDÍGENAS POR 62   
MIL HECTÁREAS 

 PEÑA VA CONTRA LAVADO Y EVASIÓN 

 ¡POR LOS SUELOS! 

 COMBATE A LAVADO Y EVASIÓN EN LA IP 

 BUSCA PEÑA RENEGOCIAR EL TLC CON EUROPA 

 

BRUSELAS PONDRÁ CONDICIONES A LAS AYUDAS CONTRA EL PARO 
JUVENIL 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

SEP 
  
·       Desplegado, Transparencia Mexicana 
 
Informa sobre la firma del contrato de la licitación pública internacional para adquirir  240 mil computadoras 
para alumnos de quinto y sexto año de primaria de los estados de Colima, Sonora y Tabasco, realizada por la 
SEP.  Transparencia Mexicana señala que “el cambio de fabricante fue notificado por el licitante ganador a la 
SEP antes de la firma del contrato, lo que no constituye violación alguna a la ley de adquisiciones vigente. El 
proveedor informó a la SEP que el cambio se debió a que la empresa Haier, quien originalmente sería el 
fabricante de los equipos, no había sostenido ni el precio ni los tiempos de entrega pactados”. (Reforma, p. 
10) 
  
·       Cambio de laps, legal: SEP 
 
La Secretaria de Educación Pública (SEP) dio a conocer que el cambio de la empresa que fabricará las 240 mil 
computadoras portátiles para distribuirse en los estados de Colima, Sonora y Tabasco, no modificará las 
condiciones de precio, tiempo, cantidad, calidad o especificaciones técnicas que se plantearon en la propuesta 
durante el proceso de licitación. A través de un comunicado, la dependencia informó que las empresas 
ganadoras negociaron con la empresa South Holdings Industrial LTD, para que se encargue de la manufactura 
de los 240 mil equipos de cómputo portátil que serán entregadas en los estados mencionados. Las empresas 
ganadoras de la licitación: Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Grupo Arca, firmaron los 
contratos para adquirir 240 mil computadoras para alumnos de quinto y sexto de primaria. (El Universal, p. 9) 
  
ü  Justifican  ajuste en adquisición de las laptops. (Reforma, p. 2) 
ü  Sin problema, la entrega de laptops: SEP. (La Jornada, p. 6) 
ü  Fabricante de laptops, cambiado por empresas ganadoras, no por la SEP. (La Crónica, p. 8) 
ü  Informa SEP sobre compra de laptops. (Unomásuno, p. 17) 
  
·       Transparencia Mexicana no ha recibido denuncias por la adquisición de la SEP de 240 mil 
computadoras 
 
Transparencia Mexicana, testigo social designado por ley, informó que hasta las 10 horas del día domingo no 
ha recibido denuncia formal de personas, organismos o empresas sobre la integridad del proceso realizada por 
la Secretaría de Educación Pública para la adquisición de 240 mil computadoras a entregar a alumnos de 
quinto y sexto  año de primaria de los estados de Colima, Sonora y Tabasco. (El Sol de México, p. 7) 
  
·       Exigen a SEP explicación sobre compra de laptops 
 
La Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados reclamó 
al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y a la organización Transparencia Mexicana, una 
explicación a detalle sobre los cambios que se anunciaron el pasado viernes en torno a la compra de 240 mil 
laptops que se usarán en el programa piloto de primarias. El diputado de Acción Nacional Juan Pablo Adame 
Alemán, presidente de dicho órgano legislativo, alertó que esas modificaciones resultan preocupantes porque 
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las empresas que ganaron la licitación lo hicieron con especificaciones determinadas y al entregar el contrato a 
otros proveedores se corre el riesgo de perder calidad o elevar costos. (Excélsior, p. 16) 
 
·       Ponen a concursos plazas de docentes 
 
La Secretaría de Educación Pública lanzó la convocatoria para concursar 8 mil 479 plazas de jornada y 53 mil 
457 plazas de asignatura para secundaria, equivalentes a poco más de 4 mil 454 plazas de 12 horas. En total 
podrían obtener una plaza al menos 12 mil 933 personas que busquen ser maestros de educación inicial, 
preescolar, primaria, secundaria, educación física, enseñanza musical, sicólogo, educación especial, 
educación técnica, inglés en preescolar y primaria Para el próximo ciclo escolar, hay 5 mil 138 lugares menos 
para maestros que el año pasado, cuando se ofertaron 12 mil 966 plazas de jornada y 61 mil 257 plazas 
vacantes que beneficiaron a 18 mil 71 docentes. La Sexta Convocatoria para el Concurso Nacional de Plazas 
Docentes 2013-2014, se prevé que sea la última que se pacta con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación en el marco de la Alianza por la Calidad de la Educación. (Reforma, p. 2; El Universal, p. 9) 
  
ü  Descartan abrir más vacantes para docentes. (El Universal, p.9) 
ü  Convocan a examen nacional para plazas docentes, a concurso, 12 mil 933 lugares. (La Jornada, p. 7) 
ü  Emiten la convocatoria para concurso de plazas docentes. (Milenio, PP) 
ü  Convocan a concurso de plazas docentes 2013- 2014. (Excélsior, p.16) 
ü  Van a concurso los docentes. (Impacto, PP) 
ü  Oferta la SEP plazas. (Metro, p. 8) 
ü  A concurso mil 479 plazas docentes para el próximo ciclo. (La Crónica, p. 8) 
ü  A concurso 29 mil plazas de la SEP. (Ovaciones, PP y 5) 
ü  Arranca registro para plazas magisteriales. (Rumbo de México, p. 2) 
 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Michoacán: la CNTE concluye paro; firma convenio con el gobierno 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación culminó este domingo el paro de labores que inició 
en Michoacán el 22 de abril, luego de llegar a un acuerdo con el gobierno estatal, que entre otros puntos 
contempla alza salarial, recursos para infraestructura y acciones sociales, como desayunos en zonas 
marginadas. Los maestros levantaron en la madrugada el plantón que instalaron el 12 de junio en la avenida 
Madero frente al palacio de gobierno, después de marchar para exigir al gobierno estatal cumplimiento al 
pliego petitorio que entregaron en marzo, y protestar contra la Reforma Educativa. Asimismo, liberaron las 
instalaciones de la Secretaría de Educación estatal, tomadas el miércoles pasado. (La Jornada, p. 28; 
Milenio, p. 10; La Crónica, p. 13 y demás medios de circulación nacional) 
  
·       Refundan la APPO; ahora será el Frente Único de Lucha Social 
 
La sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabaja dores de la Educación logró, tras la celebración de 
diversas asambleas regionales y estatales, la refundación de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca 
(APPO), que ahora será Frente Único de Lucha Social, conformado por 400 organizaciones sociales, cinco 
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sindicatos y 50 colectivos con los que conformará una gran fuerza de movilización social para hacer frente a 
los embates de los gobiernos estatal y federal. (Milenio, p. 10) 
  
·       Se alían PRI y SNTE en Baja California 
 
Los maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) cuentan con el PRI como aliado, 
aseguró el dirigente nacional de este organismo político, César Camacho Quiroz, quien refrendó su apoyo para 
que cuenten con mejores garantías, sobre todo en esta entidad del país, en donde los llamó a votar por los 
candidatos a gobernador, Fernando Castro Trenti y a edil de Tijuana Jorge Astiazarán. (La Prensa, p. 2) 
  
·       Enredaderas eléctricas 
 
Quienes visitan la plancha del Zócalo capitalino deben esquivar cuerdas y cables que han colocado los 
maestros de la CNTE como parte del plantón que iniciaron para pedir que se deseche la reforma educativa. 
Los profesores trasladaron su plantón al Zócalo desde el 10 de mayo. (Reforma, p. 7) 
  
·       Dan luz verde a la maestra para salir del penal. ( 24 horas, p. 27) 
  
·       Candidato del PAN ¡lavador! 
 
A raíz de la denuncia presentada por el ex dirigente del PAN, Manuel Espino Barrientos contra Miguel Ángel 
Yunes Linares como presunto “lavador” de la ex lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo Morales, surgieron a 
relucir diversos nombres donde destaca el aspirante del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla, José 
Antonio (Tony) Gali Fayad. De hecho, se considera que en la construcción de candidatura y triunfo del actual 
gobernador poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, se logró en mucho, con dinero desviado del SNTE. 
(Unomásuno, p. 1) 
 
 

REVISTAS 
  
·       Axel Didriksson, El primer fracaso 
 
Todo apunta a que la primera iniciativa de reforma estructural que fue aprobada durante este año, la reforma al 
artículo 3° constitucional, tendrá que ser abrogada, o por lo menos entrar en una suerte de suspensión 
gravitacional,  debido a que lo que se ha avanzado en la discusión de la misma por parte del movimiento social 
magisterial, y lo que se está proponiendo para reglamentarla, van en contra de sus contenidos, enfoque y 
hasta orientación. (Proceso, p. 49) 
  
·       Operación bilateral contra Gordillo 
 
Tras aceptar la solicitud de colaboración que le envió el gobierno de Enrique Peña Nieto, la administración de 
Barack Obama comenzó a ubicar y documentar todas las probables propiedades de Elba Esther Gordillo, 
incluso las que pudieran encontrarse a nombre de sus familiares. La investigación empezó en California, 
Florida, Nueva York y Chicago, pero un funcionario estadunidense advierte que será una labor difícil, por la 
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habilidad de los abogados y los prestanombres de la que fuera mandamás del SNTE. Un primer paquete de 
resultados ya fue puesto en manos de las autoridades mexicanas. (Proceso, p. 18) 
 
  

SECTOR EDUCATIVO 
  
·       Hay lista de 10 candidatos para la UAM  
 
A punto de cumplir 40 años de vida, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se prepara para elegir, de 
entre una decena de aspirantes y antes del 4 de julio, a quien se convertirá en el rector general número 12 de 
la historia de esa casa de estudios, tras la renuncia de Enrique Fernández Fassnacht, quien ahora es 
secretario general ejecutivo de la ANUIES. Hasta ahora, y a pesar de que la convocatoria está abierta desde el 
pasado  jueves, ante la Junta Directiva no hay registro de ningún aspirante de manera formal, pero entre los 
universitarios de las cinco unidades se mencionan al menos diez aspirantes para dirigir los destinos de la 
institución durante los  próximos cuatro años, entre ellos, el actual secretario ejecutivo del Instituto  Federal 
Electoral (IFE), Edmundo Jacobo Molina y la directora del Colegio de Bachilleres, Sylvia Ortega Salazar.  (El 
Universal, p. 14) 
  
·       Dos de cada 10 escuelas en riesgo de inundación 
 
En México, dos de cada 10 planteles educativos están expuestos a un alto peligro de inundaciones y deslaves, 
mientras que 16% de las unidades médicas también son vulnerables a esos mismos riesgos catastróficos. La 
Estrategia Nacional de Cambio Climático, elaborada por el gobierno de la República, advierte que ese 
porcentaje de escuelas y unidades médicas corren el riesgo de padecer eventos catastróficos como ciclones 
tropicales, inundaciones y deslaves, por lo que el diagnóstico debe ser la base para adecuar la infraestructura 
y con ello evitar tragedias, donde los más vulnerables son los habitantes. El análisis del documento que 
presentó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) indica que más de 25 mil 700 
planteles educativos están ubicados en zonas de alto peligro, lo cual representa 20 por ciento del total 
nacional. (Excélsior, p. 16) 
 
·       Prepas amagan con huelga 
 
El sindicato de trabajadores de las preparatorias del DF anunció un paro de labores por tiempo indefinido a 
partir de mañana en los 20 planteles del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) por la falta de 
cumplimiento de los acuerdos por los que se levantó la huelga del pasado mes de mayo. Alfredo Juárez, 
secretario de Comunicación del Sindicato de la Unión de los Trabajadores del Instituto de Educación Media 
Superior (SUTIEMS), informó que el paro está programado para las 6:30 horas del martes en todos los 
planteles y en las oficinas centrales, de la colonia Del Valle.  (El Universal, p. 7) 
  
·       De México para AL 
 
El sistema de educación superior mexicano es el más completo y complejo de América Latina, al menos en 
idioma español, y está en búsqueda de internacionalizarse hacia el resto de la región, así lo señala el América 
Economía Intelligence. El segundo ranking de las Mejores Universidades de México ofrece un panorama 
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respecto de la oferta de educación superior en el país, en instancias en que sus apuestas de 
internacionalización miran a América Latina. En la cabeza está la UNAM, es en el rubro de “investigación” 
obtiene mayor ventaja: 67 puntos más que el competidor más cercano en esta área, la UAM. Los 2,917 papers 
ISI y las 163 patentes producidas por la UNAM en el 2011 son significativamente mayores que los 655 papers 
ISI del IPNy las 100 patentes del Instituto Tecnológico de Monterrey. (El Economista, p. 8-Las mejores 
universidades) 
  

 
ESTADOS 

  
·       Asfixia alumno a su compañera 
 
Un estudiante de sexto grado de primaria oprimió el cuello a una de sus compañeras de la escuela José María 
Morelos de esta capital hasta que la niña quedó inconsciente. El hecho fue videograbado y difundido en 
Internet. El personal docente de la escuela José María Morelos, tendrá una reunión este lunes con autoridades 
de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC), como parte de la investigación sobre este caso. El 
subsecretario de Educación Básica de la SEC, Gerardo Gaytán Fox, indicó que antes de que se inicien las 
vacaciones se llevarán pláticas a los padres de familia de ese plantel para tratar de evitar más casos como 
este. (El Universal, p. 20 y Milenio, p. 18) 
  
·       Denuncian desfalco a CBTIS en Colima 
 
Alejandro García, director del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) 157, del 
municipio de Villa de Alvarez, fue denunciado por maestros ante la Dirección General de Educación 
Tecnológica Industrial (DGETI), por el presunto desvío de un millón de pesos mediante alteración de facturas. 
García habría incurrido en irregularidades al comprar equipo, material eléctrico, cercas, madera, lámparas y 
diversos materiales de construcción a sobreprecios. (La Jornada, p. 26) 
  
·       Puebla pugna por una educación de calidad 
 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas pidió el compromiso de todos para que la educación que 
se imparte a las nuevas generaciones sea de calidad, esto al acudir a la ampliación del Centro Escolar Vicente 
Guerrero. En este lugar los niños de la región podrán iniciar y concluir sus estudios, ya que en un mismo 
espacio cuenta con todos los niveles, desde preescolar hasta Universidad, y podrán contar al egresar con un 
título de la UNAM o de la BUAP sin salir de su localidad, destacó el Mandatario. (El Sol de México, p. 1-
República) 

  
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       Va Peña contra evasión fiscal de empresas globales 
 
Con la intención de hacer más ágil y transparente la recaudación de impuestos, así como evitar lavado de 
dinero, México buscará crear convenios con otras naciones para evitar que las empresas globales no cumplan 
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con su obligación tributaria. Enrique Peña Nieto, Presidente de la República aseguró “México está buscando 
realmente que las empresas globales no evadan impuestos”. El Presidente adelantó que la intención de la 
reunión G8, es compartir información que permita una mayor transparencia sobre las empresas y sus 
obligaciones tributarias en México. (Milenio, p. 4; y demás periódicos de circulación nacional) 
  
·       Está Peña Nieto, calderonizado, dice Zambrano 
 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, aseguró ayer que el Presidente Enrique Peña Nieto ya se 
“calderonizo”, debido a que ningún gobernador hace caso a sus llamados para mantener la legalidad en los 14 
procesos electorales que hay en el País. En entrevista, aseguró que el Titular del Ejecutivo no es escuchado 
por los mandatarios locales, tal y como le ocurrió en su momento al ex Presidente Felipe Calderón. “Si el Pacto 
por México, que es con lo que se adorna el gobierno de la República, y sus propios gobernadores lo están 
torpedeando, están intelectual y materialmente trabajando en contra del Pacto, entonces quiere decir que Peña 
Nieto está “calderonizado”. (Reforma, p. 5) 
  
·       Carta Pública 
 
Se publica carta dirigida al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, por parte de las Autoridades 
Tradicionales de la Tribu Yaqui de Sonora, dónde exigen el cumplimiento a las resoluciones judiciales y el 
restablecimiento de Estado de derecho en la entidad. (Reforma, p. 12) 
  
·       Llaman a testificar a más ex secretarios 
 
Ex colaboradores de Andrés Granier, comparecerán esta semana en calidad de testigos sobre el caso de 
desfalco financiero en la pasada administración. La fiscal Luz del Alba Pardo Cruz, de la Procuraduría General 
de Justicia de Tabasco (PGJT), citó a los ex secretarios de Educación, Seguridad Pública y el ex titular de la 
Procuraduría, en tomo al desvío de más de 2 mil 400 millones de pesos de recursos etiquetados de programas 
federales en esas carteras. En esta nueva batería de ex servidores públicas, se conoció que están notificados 
Beatriz Luque Greene, ex secretaria de Educación de 2007 a diciembre de 2011, puesto al que renunció para 
competir por una candidatura a diputada local del PRI, pero perdió; así como Deyanira Camacho, que sustituyó 
a Luque en el último año de la gestión de Granier. (El Universal, p. 9) 
  
·       Compran en PGR sistemas inservibles 
 
La administración de Marisela Morales propició que la PGR fuera timada por una empresa de Tabasco que fue 
contratada por 92 millones de pesos para desarrollar servicios tecnológicos en la dependencia, señala 
información del Gobierno Federal. Sin licitación y a cinco meses de que concluyera el sexenio de Felipe 
Calderón, la PGR contrató el desarrollo de 17 sistemas tecnológicos y bases de datos, pero a la fecha 14 no 
operan, 2 ni siquiera fueron entregados y el único que sí funciona tiene un sobreprecio millonario. (Reforma, p. 
6) 
  
·       Afronta trabas la coalición de PRD y AN 
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El Partido de la Revolución Democrática enfrentó obstáculos, por determinaciones de órganos electorales, 
para concretar alianzas con el PAN en ocho de las 14 entidades que el próximo 7 de julio irán a las urnas. El 
PRD y el PAN contenderán juntos en las elecciones de Baja California, Aguascalientes, Sinaloa, Puebla y 
Zacatecas. En Veracruz y Quintana Roo empujaron alianzas de facto, tras resoluciones en contra del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. En el caso de Puebla, el PRD y el PAN se presentan juntos con 
Nueva Alianza, Compromiso por Puebla y Pacto Social de Integración (coalición Puebla Unida). Mientras que 
Movimiento Ciudadano y PT van cada uno por su cuenta. En tanto, en Sinaloa, los perredistas van aliados con 
el PAN y el PT. Aunque en un principio enfrentarían a PRI, PVEM y Nueva Alianza separados también 
registraron coalición. (Reforma, p. 20) 
  
·       Aduanal se da vida de millonario 
 
Dos residencias, autos de lujo y negocios -todos en Texas- son parte de las propiedades del funcionario 
Alejandro Amadeo González Guilbot, quien recibe un sueldo de 104 mil pesos mensuales como administrador 
central de la aduana de Tijuana, Baja California. En las últimas dos décadas González ha desempeñado 
diversos cargos en la administración pública. De 1994 a 1998 laboró en el sistema penitenciario del Distrito 
Federal. En 1999 fue subdirector de la aduana del a eropuerto capitalino. De 2001 a 2003 trabajó en 
Presidencia de la República. De 2003 a 2006 estuvo en Pemex, contra la cual entabló una demanda y obtuvo 
un pago de 783 mil pesos. Desde 2011, está nuevamente en el SAT. (El Universal, Ocho Columnas) 
  

 
INTERNACIONAL 

  
·       No nos precipitaremos a la guerra siria, dice Estados Unidos 
 
La Casa Blanca prometió ayer que actuará con cautela al ayudar a los rebeldes en Siria y no se “precipitará a 
entrar en guerra” en ese país, mientras varios republicanos argumentaron que la respuesta de Estados Unidos 
llega tarde y no es lo suficientemente vigorosa. El gobierno del presidente estadounidense, Barack Obama, 
volvió a evitar hablar sobre el tipo de ayuda militar que proporcionará a los rebeldes sirios, algo que mantiene 
en secreto desde que el jueves anunció que había decidido dar ese paso tras haber certificado el uso de armas 
químicas por parte del régimen de Bashar Al-Assad. (El Universal, p. 26) 
  
·       Listo 96% de plan migratorio.- Rubio 
 
El senador republicano Marco Rubio dijo ayer que la reforma migratoria que se debate en el Senado 
estadounidense tiene un avance de 96 por ciento. Rubio reiteró a la cadena de noticias ABC su apoyo al 
proyecto con el que se busca una ruta a la ciudadanía de 11 millones de indocumentados. “Creo que 95 o 96 
por ciento de la iniciativa está en perfecta forma y lista para aprobarse. Pero hay elementos que necesitan ser 
mejorados”, manifestó Rubio. El legislador aclaró que la seguridad fronteriza es prácticamente el único punto a 
discusión en tomo a la reforma migratoria Según la iniciativa, los sin papeles podrían adquirir la ciudadanía 
luego de una espera de 13 años y de pagar multas e impuestos atrasados, entre otras cosas. Sin embargo, 
Rubio afirmó que es necesario tomar en cuenta las propuestas sobre seguridad fronteriza para que la 
legislación obtenga la aprobación del Congreso. El senador por Texas John Cronyn propuso que se condicione 
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la ruta a la ciudadanía hasta que se certifique que la Patrulla Fronteriza detiene a 90% de quienes tratan de 
cruzar la frontera. (Reforma, p. 21) 

  
 

AGENDA SEMANAL DEL 17 AL 21 DE JUNIO DEL 2013 
  
Lunes 17 
•              En Belfast, Irlanda, inicia la reunión del G8. 
•           En Nueva Jerusalén, Michoacán, se inaugurará un nuevo jardín de niños e inicia construcción de nueva 
plaza pública. 
•           En la Fundación para la Protección de la Niñez se presenta el Semáforo Municipal de los Derechos de 
la Infancia - Por un sistema Integral de Garantía de Derechos de niñas, niños y adolescentes. (Av. Coyoacán 
350, DF). 
•           Se cumplen 22 años de la derogación del Apartheid en Sudáfrica. 
  
Martes 18 
•              Inicia la Convención Nacional de Turismo 2013. Participan: Claudia Ruiz Massieu, secretaria de 
Turismo; Miguel Ángel Mancera; Miguel Torruco, secretario de Turismo del GDF; los gobernadores Roberto 
Borge y Aristóteles Sandoval. 
•           En San Lázaro, comisiones unidas de Hacienda y Procuración de Justicia iniciarán debates en torno a 
la reforma financiera. 
•           En el Museo Memoria y Tolerancia se presenta informe del Estado Mundial de la Infancia 2013, niños y 
niñas con discapacidad, por parte de la UNICEF México. 
•           La Asamblea Legislativa del DF y Transparencia Mexicana firman acuerdo de colaboración, para 
mejorar acciones en materia de fiscalización. 
  
Miércoles 19 
•              Se cumplen 13 años de la detención de Alberto Patishtan Gómez, indígena chiapaneco acusado de 
participar en el ataque a un grupo de policías, donde siete de ellos murieron. La SCJN le negó el 
reconocimiento de inocencia, y su caso regresó a un Tribunal de Chiapas. 
•           En Tecate, Baja California, se realiza penúltimo debate entre candidatos a gobernador ¿Irá Kiko Vega? 
•           Se cumple un año de que Julián Assage está refugiado en la embajada de Ecuador en Gran Bretaña. 
•           El Frente Amplio Campesino convoca a una movilización en la Secretaría de Gobernación. Buscan que 
el Consejo Rector del Pacto por México incluya dentro de estos acuerdos un Pacto con organizaciones 
campesinas. 
•           En San Lázaro, la Comisión Especial que analiza otorgamiento de licencias de casinos se reunirá con 
funcionarios de la Secretaría de Gobernación. 
•           En Los Cabos se realiza foro convocado por la CNTE para discutir reforma educativa. 
•           En la sede de la ONU en México se realizará conferencia de prensa "La eliminación y prevención de 
todas las formas de violencia contra las mujeres y las niñas". 
  
Jueves 20 
•              Cumpleaños de Germán Martínez, ex líder del PAN. 
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•           En el Hotel María Isabel Sheraton se realiza Foro "Finanzas Populares y su Papel en la Inclusión 
Financiera". 
•           Día Mundial de los Refugiados. 
   
Viernes 21 
•              En el Hotel Hilton de Guadalajara se realiza "Encuentro Simplificación y Transparencia". 
•           Convocan Procuraduría de la Defensa del contribuyente y SAT. 
•           En el Distrito Federal la CNTE realiza foro de discusión de reforma educativa. 
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Piden a UACM crear la carrera de administrador condominal 
Manuel Espino Bucio  

 
Dione Anguiano, diputada del PRD en la Asamblea Legislativa, propuso al rector de la Universidad Autónoma 
de la Ciudad de México (UACM), Enrique Dussel, crear la carrera de administrador condominal, a fin de 
profesionalizar esta actividad que realizan los encargados de recabar las cuentas y atender el mantenimiento 
en las unidades habitacionales. 
 
“Mi experiencia como procuradora social me permite saber que el tema de los administradores condominales 
es uno de los que mayor número de quejas provoca entre las personas de las unidades habitacionales; lo 
anterior, debido a las irregularidades en las que incurren con frecuencia”, afirmó la legisladora izquierdista. 
 
 Señaló que no rendir informes sobre la recaudación de cuotas, ostentarse como administradores sin serlo, 
malos manejos con el dinero y diversos abusos son parte de las quejas que ocupan el segundo lugar en la 
Procuraduría Social del DF (Prosoc), la cual es ocupada actualmente por Alfredo Hernández Raigosa, su 
esposo. 
 
 Ante esta situación, Anguiano insistió en la importancia de que la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México cuente con una licenciatura para profesionalizar el trabajo de los administradores condominales en el 
que se les den todos los conocimientos sobre contabilidad, administración, e incluso manejo de conflictos entre 
vecinos, ya que éstas son algunas de las actividades que deben realizar de manera cotidiana. 
 
 Recordó que desde la pasada administración en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México propuso 
esta idea, por lo que confió en que la sensibilidad y compromiso del actual rector permita formalizar la 
propuesta, en el marco del reposicionamiento que está teniendo dicha institución. 
 
 Sin duda, agregó, esta profesión ofrecería muchas oportunidades laborales, ya que en la ciudad existen más 
de 7 mil unidades habitacionales donde viven cerca de 3 millones de personas para quienes contar con un 
administrador condominal es importante. 
 
 Informó que de enero a abril la Procuraduría Social otorgó 868 registros a administradores, de ellos el 67 por 
ciento fueron condominales y el 33 por ciento restante profesionales, cifra que podría aumentar en caso de que 
se apruebe crear una carrera específica para este tema. 
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Exigen liberar a ex alumno de CCH Naucalpan 
EMIR OLIVARES ALONSO 

Una docena de personas se manifestó en un centro comercial en El Rosario, en la ciudad de México, para 
exigir la libertad de Jorge Mario González García, ex estudiante del CCH Naucalpan de la UNAM, acusado y 
detenido por robo calificado con violencia en una tienda Walmart. 

Integrantes de esa escuela –algunos identificados por su participación en la toma de la torre de rectoría de la 
casa de estudios– informaron a transeúntes sobre el caso y demandaron un juicio justo. 

Patricia García, madre del detenido, señaló que exige justicia y un proceso apegado a derecho. Mi hijo se 
equivocó, pero no agredió a nadie y no se resistió a la detención. Agregó que el monto por los objetos que 
González García sustrajo fue de mil 150 pesos, cantidad mucho menor a la que otras personas roban y aun así 
siguen en las calles. Además que ha sido criminalizado por varios medios de información. Indicó que las 
autoridades ministeriales le han dicho que el proceso de su hijo se prolongará por órdenes de la procuraduría.  

Añadió que al ser primo delincuente, Jorge Mario alcanza el derecho a fianza, pero el expediente se encuentra 
perdido y el MP apeló la caución pero aún no presenta las agravantes. 
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Incumplen autoridades acuerdos laborales firmados en mayo, acusa 

Emplazan prepas del GDF a paro de labores este martes 

La protesta, en los 20 planteles administrados por el gobierno local 
Alejandro Cruz 

El Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (Sutiems) del Distrito Federal 
emplazó para este martes a un paro de labores indefinido en las 20 preparatorias administradas por el 
gobierno de la ciudad, ante la falta de cumplimiento a los acuerdos de la pasada revisión contractual. 

El secretario de Patrimonio del gremio, José Jaimes, afirmó que ni siquiera se les ha otorgado el incremento 
salarial de 3.9 por ciento acordado en las negociaciones de principios de mayo pasado y firmado ante la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje.  

Consideró que el paro de labores es inminente, ya que no se ve que haya disposición real para cumplir con los 
acuerdos, pese a que se han reunido en varias ocasiones. Dijo que además de los trabajadores han resultado 
afectados muchos alumnos de las preparatorias, debido a que han dejado de recibir el apoyo económico de la 
beca Prepa Sí 

.“El objetivo es que las autoridades cumplan con el pliego petitorio, porque ya llevamos más de un mes y 
resulta que ninguno de los puntos firmados ante la junta local se ha cumplido”, explicó. 

Jaimes señaló que no hay una fecha para que la dirección del instituto, encabezada por Freyja Puebla López, 
cumpla con lo pactado, aunque en ocasiones se habla de que sería hasta fin de año cuando esto suceda. 

Tampoco, agregó, se han hecho las acciones necesarias para cubrir otras prestaciones como días 
económicos, así como el pago de la prima vacacional de los trabajadores. 

Aunado a eso, Jaimes denunció el “maltrato” del que es víctima el personal de intendencia, ya que muchos de 
esos trabajadores no cuentan con seguridad social, además de que en algunos casos les pagan con cheques 
sin fondos o con el nombre equivocado. 

Aunque dicho personal es contratado por una tercera empresa, explicó Jaimes, es obligación de las 
autoridades del instituto, como patrón solidario, verificar que se respeten los derechos laborales de los 
trabajadores y exigirle a la compañía que contrató que cumpla con los requisitos de ley, como es el otorgar 
seguro social a sus empleados. 

Ante esta situación, dijo, el martes a las 6:30 horas pararán labores en las 20 preparatorias administradas por 
el gobierno del DF y advirtió que no se levantará hasta que no se vea que las autoridades realicen las trámites 
para dar cumplimiento a los puntos del pliego petitorio firmado el pasado 8 de mayo, fecha en que se levantó la 
huelga de poco más 24 horas ante la negativa del instituto de cumplir con sus demandas contractuales. 
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Rafael Montes 
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Sin problema, la entrega de laptops: SEP 
Karina Avilés 

  
El cambio de fabricante para la adquisición de 240 mil laptops para alumnos de quinto y sexto de primaria se 
debió a que la empresa Haier, que originalmente sería la encargada de hacer los equipos, no sostuvo el precio 
ni los tiempos de la entrega pactados con las tres empresas ganadoras del concurso. 
 
Pese a lo anterior, la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que las condiciones ofrecidas por las 
empresas Íntegra Ingeniería, Grupo Mercantil Te Prestamos y Corporativo Arca, ‘‘ganadoras de la licitación’’, 
se mantienen a pesar de este cambio y se mantiene el precio. El contrato tiene un costo de 765.6 millones de 
pesos. 
 
‘‘La marca y modelo de los equipos no se modifica aun cuando el fabricante no es el originalmente propuesto’’, 
apuntó la dependencia y reconoció que el cambio de Haier por el consorcio South Holdings Industrial LTD– le 
fue notificado en fecha posterior al fallo de la licitación y antes de la firma del contrato, realizada el pasado 13 
de junio. 
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Fabricante de laptops, cambiado por empresas ganadoras, no por 
la SEP 
Cecilia Higuera  
  

La Secretaría de Educación Pública informó que las sociedades anónimas que ganaron la licitación pública 
internacional para la fabricación y entrega de 240 mil computadoras tipo laptop cambiaron de fabricante para la 
entrega de equipos que serán entregados a estudiantes de quinto y sexto de primaria en los estados de 
Tabasco, Sonora y Colima. 
 
 La dependencia detalló que las sociedades anónimas Integra Ingeniería, Grupo Mercantil Te Prestamos y 
Corporativo Arca son las empresas ganadoras de la referida licitación, aunque hicieron un cambio en el 
fabricante de los equipos. 
 
 Originalmente habían elegido a Haier  para la fabricación de los equipos, sin embargo, hicieron un cambio y 
optaron por South Holdings Industrial Limited, que es una empresa establecida en China y se especializa en la 
fabricación de equipo de cómputo y dispositivos móviles. 
 
 Derivado de dicho cambio, la Secretaría de Educación Pública pospuso la firma del contrato correspondiente -
conforme a derecho-, para evaluarlo y asegurar la capacidad de entrega de los licitantes adjudicados. 
 
 Cabe precisar que independientemente del fabricante, el equipo ofertado sigue cumpliendo con las 
características mínimas establecidas en la licitación, y se mantienen los compromisos de entrega en tiempo, 
cantidad y calidad. 
 
 Asimismo, como se determinó durante el proceso respectivo, el licitante ganador puede subcontratar, siempre 
y cuando respete lo establecido en la Ley de Adquisiciones. Lo anterior no modifica el hecho de que el único 
obligado ante la SEP es el licitante adjudicado. 
 
 Conforme a la normatividad de este proceso mercantil, y como se dio a conocer por la dependencia el pasado 
31 de mayo, esa institución ha establecido medidas precautorias para garantizar el cumplimiento del contrato 
respectivo, con el hecho de que esa dependencia estará presente durante el proceso de fabricación de los 
equipos, el licitante contratará a una empresa especializada para supervisar la calidad de los equipos durante 
todo el proceso de manufactura. 
 
 Asimismo, el licitante entrega una fianza de dos años por el cumplimiento de la garantía técnica contra 
defectos de fabricación de los equipos (adicional a la fianza de anticipo y a la del cumplimiento del contrato que 
protegen los intereses de la SEP). 
 
 Los equipos están diseñados para el uso que le puede dar un niño de entre 11 y 12 años de edad y tendrán 
incluido todo el material educativo desarrollado por la SEP. 
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Exigen a SEP explicación sobre compra de laptops 
Ivonne Melgar 
 

La Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados reclamó 
al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y a la organización Transparencia Mexicana, una 
explicación a detalle sobre los cambios que se anunciaron el pasado viernes en torno a la compra de 240 mil 
laptops que se usarán en el programa piloto de primarias. 
 
El diputado de Acción Nacional Juan Pablo Adame Alemán, presidente de dicho órgano legislativo, alertó que 
esas modificaciones resultan preocupantes porque las empresas que ganaron la licitación lo hicieron con 
especificaciones determinadas y al entregar el contrato a otros proveedores se corre el riesgo de perder 
calidad o elevar costos. 
 
“Pedimos a la SEP una explicación clara y detallada sobre esta modificación”, expresó el legislador. 
 
Adame Alemán pidió también que la autoridad educativa federal dé cuenta del destino que tendrán los 
recursos que no se gastarán en dicha compra. 
 
“Seguimos esperando el informe sobre lo que se hará con los 227 millones de pesos que se ahorraron del 
presupuesto asignado por la Cámara para este programa piloto”, expresó. 
 
El pasado viernes, la SEP reportó haber hecho cambios para la puesta en marcha del programa que distribuirá 
240 mil equipos de cómputo a igual número de alumnos  de primaria en tres estados de la República. 
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Se aplicará en todo el país, excepto en Oaxaca y Michoacán: SEP y SNTE 
 

Convocan a examen nacional para plazas docentes; a concurso, 12 
mil 933 lugares 
Para ingresar al sistema educativo se requiere obtener una calificación mínima de 3.1, señalan 
 
Karina Avilés 
  

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
lanzaron la convocatoria al examen nacional para acceder a una plaza docente, donde informan que se 
someterán a concurso 12 mil 933 lugares, esto es, 5 mil 138 puestos de trabajo menos que en 2012. Lo mismo 
que el año pasado, la calificación mínima para ingresar al sistema educativo será de 3.1, en una prueba que 
consta de 120 preguntas válidas. 
 
La evaluación se aplicará el domingo 14 de julio a las 11 horas –tiempo del centro– en todas las entidades, con 
excepción de Oaxaca y Michoacán, donde el magisterio disidente ha rechazado ésta y otras evaluaciones. 
 
La dependencia y el sindicato indicaron que en tanto se aprueban y publican las leyes secundarias de la 
reforma constitucional, en particular la relativa al servicio profesional docente que regulará las condiciones para 
el ingreso a partir del próximo ciclo escolar, este examen orienta sus términos al espíritu de la reforma 
educativa publicada en febrero. 
 
Los requisitos definidos por la mayoría de las entidades para presentarse al concurso son, entre otros: no 
haber sido condenado a penas privativas de la libertad por delito doloso, no enfrentar proceso judicial al 
momento de la evaluación, y no haber sido despedido del servicio educativo, ya sea estatal o federal, por 
“comportamientos contrarios a la ética”. 
 
Sólo en el caso de las secciones 28 y 54 de Sonora se les exige realizar un examen antidoping, mientras en 
otras, como en la 35 de Coahuila, y en las 9, 10 y 11 del Distrito Federal –en este caso para los de nuevo 
ingreso– se les condiciona a “no padecer enfermedades que impidan el ejercicio de la función docente”. 
 
En las secciones 21 y 51 de Nuevo León “no se aceptan jubilados” de cualquier institución para las plazas de 
nuevo ingreso, y tampoco se admite a comisionados de la SEP o del SNTE para los puestos de trabajo de los 
maestros que ya están en servicio. 
 
Los términos de esta evaluación nacional para el otorgamiento de plazas docentes 2013-2014 determinan que 
se someterán a concurso 3 mil 179 plazas de jornada y 29 mil 647 horas-semana-mes, equivalentes a 2 mil 
470 plazas, para los docentes en servicio. Mientras para los profesores de nuevo ingreso se ofertan 5 mil 300 
plazas y 23 mil 810 horas-semana-mes, equivalentes a mil 984 plazas. 
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Lo anterior significa un total de 12 mil 933 puestos de trabajo, mientras en 2012 se ofrecieron 18 mil 71 plazas. 
Hay estados que ofrecen un mínimo número de puestos; por ejemplo, Campeche, que apenas sometió a 
concurso cinco plazas, mientras Coahuila ofertó 18, y Quintana Roo, 29 sitios. 
 
La prueba consta de 140 reactivos, de los cuales 120 son válidos para la calificación y 20 para realizar un 
piloteo. El sustentante con resultado igual o menor al puntaje equivalente a 30 por ciento de aciertos no será 
aceptado. Si se hace la conversión, lo anterior significa que la calificación mínima para obtener una plaza es de 
3.1. Los resultados se expresarán en puntajes ordenados de mayor a menor por cada tipo de examen –en total 
son 24– en una escala de 700 a mil 300 con una media de 700 puntos. En el examen de 2012, la media fue de 
mil puntos. 
 
Los resultados del examen se darán a conocer el 21 de julio. La evaluación contemplará las siguientes áreas: 
habilidades intelectuales, conocimiento de la educación básica y competencias docentes. El prerregistro se 
inició desde ayer y concluirá el 30 de junio. 
 
El resultado obtenido en la prueba tendrá vigencia del inicio del ciclo escolar 2013-2014 hasta el 31 de mayo 
de 2014. 
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A concurso, mil 479 plazas docentes para el próximo ciclo  
Cecilia Higuera  

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió la convocatoria para el Concurso Nacional para el 
Otorgamiento de Plazas Docentes para el ciclo 2013-2014, a través de un examen nacional para obtener una 
plaza en el magisterio, y para lo cual someterá a concurso 8 mil 479 plazas y 53 mil 457 horas-semana-mes. 
 
 La dependencia detalló que para poder registrarse los interesados deberán contar con su título o cédula 
profesional, la Clave Única de Registro de Población (CURP, que será la clave de registro y consultas), así 
como una identificación oficial. 
 
 Los documentos requeridos en el anexo técnico que le corresponda se podrán consultar en la página 
www.concursonacional.sep.gob.mx 
 
 Asimismo, estableció que  en tanto se aprueban y se publican las leyes secundarias de la reforma 
constitucional, en particular la relativa al Servicio Profesional Docente que regulará las condiciones para el 
ingreso a partir del próximo ciclo escolar, esta evaluación orienta sus términos al espíritu de la reforma 
educativa, publicada en el pasado mes de febrero. 
 
 El prerregistro para los aspirantes inició este domingo 16 y concluye el domingo 30 de junio de este año, en el 
sistema educativo (federalizado o estatal) al que pertenece, en un solo nivel y modalidad educativa. 
 
 El Sistema Nacional de Registro e Información asignará una ficha que se deberá imprimir y presentar entre el 
miércoles 26 de junio y el viernes 5 de julio en la sede designada por el Sistema Nacional de Registro e 
Información. 
 
 El Examen Nacional de Conocimientos, Habilidades y Competencias Docentes se aplicará de manera 
simultánea en todo el país a las 11:00 horas del domingo 14 de julio de 2013, tiempo del centro de la república 
mexicana. 
 
 Asimismo, se destacó que este mecanismo permitirá la selección del profesorado mejor calificado, con 
criterios de equidad, calidad, transparencia y rendición de cuentas, lo que asegura la imparcialidad en su 
contratación en el Sistema Público de Educación Básica. 
 
 En esta ocasión se someterán a concurso cinco mil 300 plazas docentes de jornada y 23 mil 810 plazas por 
hora-semana-mes de nueva creación estatal, así como vacantes definitivas al 15 de junio de 2013, 
federalizadas y estatales, por nivel y modalidad. 
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Nurit Martínez 
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Convocan a concurso de plazas docentes 2013-2014 
Ivonne Melgar 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
emitieron ayer domingo la convocatoria para el Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes 
para el ciclo 2013-2014. 
 
Para registrarse, los interesados deberán contar con su título o cédula profesional, la Clave Única de Registro 
de Población (CURP, que será la clave de registro y consultas), una identificación oficial y los documentos 
requeridos en el anexo técnico que le corresponda y que puede ser consultado en la página 
www.concursonacional.sep.gob.mx 
 
Los aspirantes deberán hacer su prerregistro entre el domingo 16 y el domingo 30 de junio de este año, en el 
sistema educativo (federalizado o estatal) al que pertenece, en un solo nivel y modalidad educativa. 
 
El Sistema Nacional de Registro e Información asignará una ficha que se deberá imprimir y presentar entre el 
miércoles 26 de junio y el viernes 5 de julio en la sede designada por el Sistema Nacional de Registro e 
Información. 
 
También deberá ir acompañada de fotografías recientes especificadas en la misma convocatoria, una 
identificación oficial con fotografía y los documentos referidos en el anexo. 
 
El Examen Nacional de Conocimientos, Habilidades y Competencias Docentes se aplicará de manera 
simultánea en todo el país a las 11:00 horas del domingo 14 de julio de 2013, tiempo del centro de la 
República mexicana. 
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Guerrero da 250 plazas a normalistas   
Karen Rodríguez 
 

El gobierno del estado informa que realizará concurso para otorgar los lugares a egresados 
   
A pesar de que la Federación no otorgará plazas para maestros al estado de Guerrero, el gobernador Ángel 
Aguirre Rivero concursará —en una primera etapa— 250 claves para docentes entre los próximos egresados 
de las normales públicas de la entidad. 
 
En reunión con dirigentes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG) y normalistas, la titular de la Secretaría 
de Educación de Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez, informó lo anterior y agregó que estas 250 claves se 
otorgarán a través del Concurso Nacional de Plazas Docentes, puesto que es el mecanismo más transparente 
y confiable que hay hasta el momento para ello. 
 
Ante Minervino Morán y Antonia Morales, del MPG, y de Héctor David Santamaría, del Frente Único de 
Normales Públicas del Estado de Guerrero (FUNPEG), Romero Suárez enfatizó en que la única manera de 
acceder a una plaza en el magisterio de Guerrero es a través de ese concurso nacional, que no es otra cosa 
que un examen de oposición, en el que los mejores son los primeros en obtener sus plazas. 
 
Durante la reunión que se llevó a cabo en Casa Guerrero, la funcionaria estatal reiteró que la Federación 
comunicó por escrito al gobierno de Guerrero que no habrá alguna plaza de Programación Detallada para la 
entidad, por lo que con sus propios recursos la administración estatal pondrá a disposición estas primeras 250 
claves a los normalistas. 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Dos de cada 10 escuelas, en riesgo de inundación 
 
Un análisis de la Semarnat alerta sobre este peligro que se acentúa en épocas de lluvias y huracanes con 
Estrategia Nacional de Cambio Climático 
 
Lilian Hernández 

 
En México, dos de cada 10 planteles educativos están expuestos a un alto peligro de inundaciones y deslaves, 
mientras que 16 por ciento de las unidades médicas también son vulnerables a esos mismos riesgos 
catastróficos.  
 
La Estrategia Nacional de Cambio Climático, elaborada por el gobierno de la República, advierte que ese 
porcentaje de escuelas y unidades médicas corren el riesgo de padecer eventos catastróficos como ciclones 
tropicales, inundaciones y deslaves, por lo que el diagnóstico debe ser la base para adecuar la infraestructura 
y con ello evitar tragedias, donde los más vulnerables son los habitantes. 
 
El análisis del documento que presentó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
indica que más de 25 mil 700 planteles educativos están ubicados en zonas de alto peligro, lo cual representa 
20 por ciento del total nacional. 
 
Pero más allá de alertar, el estudio subraya que los datos deben servir para hacer las adaptaciones necesarias 
al cambio climático, porque el proceso de entendimiento del impacto debe continuar, a fin de evitar que un 
evento de desastre siga causando pérdidas humanas y económicas en nuestro país. 
 
El 20 por ciento de esos planteles con un riesgo muy alto de ser cubiertos por el agua de una inundación están 
concentrados en más de 156 municipios, mientras que los planteles con riesgo de padecer afectaciones por un 
deslave se concentran en 214 municipios, es decir, que en 370 municipios está ubicado el mayor número de 
escuelas que podrían sufrir esos dos eventos climatológicos, que causan graves daños. 
 
El diagnóstico presentado por la Semarnat revela que es en esta época cuando aumenta de manera latente el 
riesgo de que las escuelas sufran daños por una inundación, dejando con ello a los niños sin clases. 
 
“Conscientes de que somos uno de los países más vulnerables a los efectos del cambio climático, requerimos 
la acción corresponsable de ciudadanos y autoridades para modificar hábitos de consumo y producción, a fin 
de alentar prácticas más sustentables y amigables con el medio ambiente”, establece el documento. 
 
En ese sentido, la Semarnat aclara que dentro de las acciones para evitar escuelas inundadas, la población 
que vive en las zonas de alto peligro debe colaborar con las autoridades, a fin de tener una adaptación local. 
 
Para ello, será necesario tomar en cuenta las prioridades, necesidades y capacidad local que empodere a las 
personas para planear y hacer frente a los impactos de un evento catastrófico, los cuales son inevitables. 
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Emergencia climática 
 
El cambio climático ha provocado en México graves efectos, como son los huracanes y sequías, por lo que es 
urgente poner en marcha métodos de producción que generen menos emisiones de dióxido de carbono. 
 
El pasado 3 de junio el presidente Enrique Peña Nieto presentó el contenido de la Estrategia Nacional de 
Cambio Climático, el contenido de la estrategia contra el cambio climático, que consiste en reducir la 
vulnerabilidad de los ciudadanos ante los efectos del cambio climático, así como reducir la vulnerabilidad de 
los sistemas productivos ante contingencias climatológicas. 
 
El plan también incluye fortalecer la capacidad de adaptación de los ecosistemas ante los efectos del cambio 
climático, como son las inundaciones, ondas de calor y los huracanes. 
 
Así como desarrollar más fuentes de energía limpia, como es la energía eólica, la solar o la geotérmica, y 
“transitar a modelos de ciudades sustentables y edificaciones de baja huella de carbono”, dijo. 
 
Otro elemento se refiere a la agricultura y la ganadería, y la necesidad de que en la realización de su actividad 
estos sectores provoquen menos deforestación y degradación de los ecosistemas. 
 
Así como reducir el uso de combustibles que son altamente contaminantes como son el carbón negro y el 
metano. 
 
Anunció que en breve se dará a conocer un reglamento para reducir la emisión de CO2 en autos nuevos. 
 
Dijo que el Nevado de Toluca se convertirá en parque de protección de flora y fauna. 
 
La Estrategia Nacional de Cambio Climático cuenta con seis pilares estratégicos y  está dividida en tres temas: 
  
1.- Contar con políticas y acciones climáticas transversales, articuladas, coordinadas e incluyentes. 
 
2.- Desarrollar políticas fiscales e instrumentos económicos y financieros con enfoque climático. 
 
3.- Implementar una plataforma de investigación, innovación, desarrollo y adecuación de tecnologías climáticas 
y fortalecimiento de capacidades institucionales. 
 
4.- Promover el desarrollo de una cultura climática. 
 
5.- Instrumentar mecanismos de Medición, Reporte, Verificación (MRV) y Monitoreo y Evaluación (M&E). 
 
6.- Fortalecer la cooperación estratégica y el liderazgo internacional. 
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Los tres temas son: pilares de política nacional de cambio climático, en el cual se hace un análisis de la política 
en el país en la materia. 
 
Otro es la adaptación a los efectos del cambio climático, que incluye escenarios climáticos y una evaluación y 
diagnóstico de la vulnerabilidad y capacidad de adaptación en México. 
 
El tercero es el desarrollo bajo en emisiones/mitigación, que es un panorama sobre las emisiones del país, las 
oportunidades de mitigación, el escenario y las emisiones de línea base y trayectoria objetivo en México. 
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Auditará Hacienda caja de ahorro de maestros 
Rubicela Morelos 
Corresponsal 
 

Cuernavaca, Mor., El gobierno del estado anunció que la Secretaría de Hacienda auditará la Cooperativa de 
Ahorro y Préstamo del Magisterio de la sección 19 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, 
a raíz de las acusaciones contra la directora del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), Marina Aragón Celis, por el presunto desvío de 60 millones de pesos. El presidente de esa caja, 
Pedro Pino Flores, aseguró el 13 de junio que funcionarios del IEBEM desvían recursos de los 7 mil 200 socios 
para pagar a los 25 mil trabajadores del sector en la entidad. 
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Denuncian desfalco a CBTIS en Colima 
Juan Carlos Flores Carrillo 
Corresponsal 
 

Colima, Col., Alejandro García, director del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios 
(CBTIS) 157, del municipio de Villa de Alvarez, fue denunciado por maestros ante la Dirección General de 
Educación Tecnológica Industrial (DGETI), por el presunto desvío de un millón de pesos mediante alteración 
de facturas. García habría incurrido en irregularidades al comprar equipo, material eléctrico, cercas, madera, 
lámparas y diversos materiales de construcción a sobreprecios. 
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La CNTE-Michoacán levanta paro; obtiene $800 millones 
Ignacio Roque Madriz en Morelia  

 
Por decisión de la asamblea general, los maestros  de la CNTE levantaron  la madrugada de este domingo el 
plantón que mantenían desde el anterior martes frente al Palacio de Gobierno en esta capital, luego de aceptar 
los acuerdos logrados con el gobierno estatal relativos a su pliego petitorio, que incluye 800 millones de pesos 
gestionados para infraestructura educativa y dotación de útiles escolares, calzado y uniformes para alumnos 
humildes. 
 
 A las 04:00 horas inició el retiro de las más de 70 casas de campaña tipo familiar  de la avenida Madero y de 
la calle Benito Juárez, mediante lo cual concluyó el paro de labores por tiempo indefinido que empezaron el 
pasado 22 de abril y que durante 56 días dejaron sin clases a más de 250 mil alumnos de preescolar, primaria 
y secundaria de tres mil de las 12 mil escuelas de educación básica que hay en el estado. 
 
 En entrevista, el líder de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, anticipó que como un homenaje 
a los siete maestros democráticos que murieron en el accidente del pasado jueves en la caseta de peaje de 
San Ángel Zurumucapio, mañana lunes a las 10:00 horas llevarán a cabo una  marcha desde la  Casa de 
Gobierno hasta llegar frente a la sede del Poder Ejecutivo estatal, situado en el centro histórico. 
 
 Por su parte, el secretario técnico ‘A’ del Magisterio Democrático, Eugenio  Rodríguez Cornejo, dijo que 
continuarán las acciones nacionales, como el plantón nacional en el Zócalo de la ciudad de México y la ruta 
para los foros de discusión sobre la reforma educativa. 
 
 En tanto, se mantiene en siete la cifra de maestros democráticos fallecidos en el accidente de la caseta de 
San Ángel Zurumucapio, donde además hubo 14 heridos, de los cuales cuatro se encuentran aún en terapia 
intensiva en un nosocomio de Uruapan, incluido el chofer de la pipa. 
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Anuncian marcha para recordar a los maestros fallecidos el jueves 
 

Michoacán: la CNTE concluye paro; firma convenios con el 
gobierno 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
 

Morelia, Mich., 16 de junio. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) culminó este 
domingo el paro de labores que inició en Michoacán el 22 de abril, luego de llegar a un acuerdo con el 
gobierno estatal, que entre otros puntos contempla alza salarial, recursos para infraestructura y acciones 
sociales, como desayunos en zonas marginadas. 
 
Los maestros levantaron en la madrugada el plantón que instalaron el 12 de junio en la avenida Madero frente 
al palacio de gobierno, después de marchar para exigir al gobierno estatal cumplimiento al pliego petitorio que 
entregaron en marzo, y protestar contra la reforma educativa. Asimismo, liberaron las instalaciones de la 
Secretaría de Educación estatal, tomadas el miércoles pasado. 
 
La dirigencia anunció que este lunes se realizará una marcha en Morelia como homenaje a los maestros que 
murieron el pasado 13 de junio en un accidente en la caseta de peaje de la autopista Siglo 21, que dejó siete 
muertos. No obstante, el gobernador interino, Jesús Reyna García, sostuvo que los profesores se 
comprometieron a reanudar clases el lunes y a recuperar el tiempo perdido, pues sólo quedan dos semanas 
para que concluya el ciclo escolar. 
El secretario B de la CNTE en Michoacán, Eugenio Valdés Cervantes, afirmó que el primer acuerdo tiene que 
ver con recursos por 800 millones de pesos para crear y ordenar mil 200 plazas, entrega de uniformes, 
desayunos y útiles escolares gratuitos, que opera desde hace más de 10 años. “El acuerdo contempla cinco 
ejes como los programas socioeducativos, transformación educativa, desarrollo comunitario, infraestructura y 
el aspecto laboral”, resumió. 
 
En tanto, Reyna García sostuvo que el acuerdo implica aspectos educativos, incremento salarial anual; apoyos 
en útiles, uniformes y calzado e infraestructura educativa, “no hay nada novedoso”. Adelantó que se analizará 
cada caso de los deudos de los cinco profesores que murieron en el accidente de la caseta de peaje de San 
Ángel Zurumucapio, para determinar el apoyo que requieren. 
 
Recluirán a chofer 
 
En tanto, el chofer de la pipa, consignado el sábado por homicidio culposo y daño en las cosas, será recluido 
en el penal de Uruapan, donde se le juzgará luego que salga del hospital. 
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Dan luz verde a la maestra para salir del penal  
Israel Yáñez  

 
La CDHDF avaló que sea trasladada de la cárcel de Tepepan a hospitales privados para su atención médica; 
diligencias judiciales alteran su estado de salud  
 
Como parte del tratamiento de sus diversas enfermedades, Elba Esther Gordillo Morales puede ser 
excarcelada en cualquier momento del penal femenil de Tepepan para ser trasladada a un  hospital particular, 
confirmó la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal. 
  
Por ello, la ex dirigente magisterial fue trasladada nuevamente de la Torre Médica de Tepepan al Hospital 
Ángeles del Pedregal, para el “control y seguimiento” del tratamiento clínico a la que está sometida por 
problemas de hipertensión arterial, que presuntamente ponen en riesgo su vida, dijo la segunda visitadora de 
la CDHDF, Rosalinda Salinas Durán. 
 
 -¿Tiene salida abierta o cita abierta para poder trasladarse  en cuanto se requiera, de emergencia o a 
controlar (la hipertensión), o a este tipo (de rutina) de revisiones médicas? 
 
 - Sí, si es necesario que las trasladen sí, se tiene que hacer el traslado de inmediato para no poner en riesgo 
su estado de salud, como lo tendrían que hacer en cualquier caso. 
 
 -¿También por esta etapa de control, estas revisiones médicas para la presión, por las cuales tenga que salir? 
 
 -Exacto, como se sabe estas enfermedades silenciosas y degenerativas de un momento a otro pueden dar 
noticias que requieran atención inmediata de la paciente. 
 
La segunda visitadora informó que el estado de salud de la ex líder sindical se ve alterada cada que tiene que 
acudir a alguna de las diligencias ministeriales por el proceso que enfrenta en el Juzgado Sexto de Distrito en 
Proceso Penales con sede en el Reclusorio Oriente, por ello, algunas de las audiencias se han suspendido 
ante su ausencia. 
 
“Dicha estabilidad suele alterarse cuando la interna acude a algunas diligencia de control judicial, es decir 
alguna de las diligencias que tengan que ver con el proceso que se le sigue y que por esta situación por estos 
casos se han diferido algunas audiencias”, dijo Salinas Durán. 
 
Informó que hace más de un mes la señora Gordillo Morales fue trasladada nuevamente al Hospital Ángeles 
del Pedregal a una revisión médica por los problemas de hipertensión o isquemia cardíaca que padece. 
 
Salinas Durán explicó que la Torre Médica de Tepepan donde siguen internada Gordillo Morales es un hospital 
de segundo nivel clínico, en el cual no se cuenta con el personal especializado para dar una valoración 
inmediata y puntual de la evolución de las diversas enfermedades que presenta, y en el caso de la  
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hipertensión, en Tepepan sólo la pueden tener controlada y bajo constante vigilancia, pero el diagnóstico  
puntual sólo en el hospital particular. 
 
Explicó que la CDHDF pudo confirmar que la ex líder sindical padece diversas enfermedades, que todas en su 
conjunto, e inclusive cada una de ellas,  ponen en riesgo la vida de la mujer, como lo es la hipertensión, que 
debe de ser tratada en un hospital privado, insuficiencia renal, la hepatitis viral C;  aneurismas cerebrales y 
osteoporosis. 
 
“Su situación de salud es estable, pero hay  enfermedades que son crónico degenerativas y, en este caso, 
aunque esté controlado no es curable y aunque esté monitoreado y controlado, el paso del tiempo puede 
generar que haya recaídas, pues son enfermedades que no se han curado”, dijo 
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SEP 

  
·       Humberto Mussachio, La república de las letras 
 
En el Museo Nacional de Antropología, con un acto presidido por el Secretario de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet, la Fundación para las Letras Mexicanas celebró sus primeros diez años de vida. Hubo discursos y 
cierta solemnidad, pero se impuso un ambiente festivo por esa década en la que han pasado por la Fundación 
46 becarios de narrativa, 43 de ensayo, 36 de poesía y otros tantos de dramaturgia, más tres de 
“investigación”.(Excélsior, p. 10) 
  
·       Matías pascal, Póker político 
 
Dejarán de ser gobernadores antes del tiempo constitucional: por Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, de 
Guerrero, Ángel Aguirre Rivero y Michoacán, el interino Jesús Reyna García. A ellos se sumaría Eruviel Ávila 
Villegas, del Estado de México, quien dicen sería enviado para desgracia de la educación en México, a la SEP, 
en sustitución de Emilio Chuayffet Chemor (ojalá que no, ¡adiós SEP! se llamaría SEP Ecatepec). El caso es 
que en el "cuarto de guerra" presidencial se lleva un puntual seguimiento de los acontecimientos y los factores 
positivos y negativos de los actores políticos afines, contrarios o aliados, así como sus repercusiones en la 
imagen de la administración del actual Jefe del Ejecutivo. (UnomásUno, p.4) 
  
·       Otto Granados, La academia y la Reforma Educativa 
 
“La reforma educativa es demasiado importante como para dejarla en manos de los especialistas. O, al menos, 
sólo en las de ellos.” (La Razón de México) 
 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Pepe Grillo 
 
La nota del día es la campaña por el gobierno de Baja California, fue la adhesión de los maestros de la sección 
2 del SNTE de la entidad a la campaña de Fernando Castro Trenti. Miles de docentes, líderes naturales de sus 
respectivas comunidades, están ahora del lado del abanderado del PRI. (La Crónica, p. 3) 
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La república de las letras 
México presentará su candidatura para realizar en 2015 los World Art Games 

Humberto Musacchio 
 
Primeros diez años de la FLM 
 
En el Museo Nacional de Antropología, con un acto presidido por el secretario de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet, la Fundación para las Letras Mexicanas celebró sus primeros diez años de vida. Hubo discursos y 
cierta solemnidad, pero se impuso un ambiente festivo por esa década en la que han pasado por la Fundación 
46 becarios de narrativa, 43 de ensayo, 36 de poesía y otros tantos de dramaturgia, más tres de 
“investigación”. De esos 164 jóvenes ya son varios los que han destacado en el mundillo literario, entre otros, 
Geney Beltrán, Pablo Molinet, Hernán Bravo Varela, Jorge Luis Boone o Valeria Luiselli. Han sido años en los 
que se ha apoyado la edición de numerosas obras, coediciones con el Instituto de Investigaciones Filológicas 
de la UNAM, el Fondo de Cultura Económica y El Colegio de México; ediciones propias tanto impresas como 
virtuales y, por supuesto, crítica, debate y arduo trabajo del que Miguel Limón Rojas, presidente de la 
Fundación, pudo mostrarse orgulloso ante una nutrida asistencia en la que se contaban varios miembros del 
patronato, a nombre de los cuales habló Bernardo Quintana. Don José Narro Robles, rector de la UNAM, 
estuvo en el presídium y fue de los personajes más solicitados. 
 
Critica Subirats españolismo 
 
Apareció en Laberinto, el excelente suplemento que dirige José Luis Martínez S., una entrevista de Oriol Malló 
con el filósofo Eduardo Subirats, quien a la pregunta de si “el imperio de las gramáticas y lexicografías 
coloniales” (España) sigue dirigiendo la vida cultural de América Latina, responde: “Ya no se le puede llamar 
imperio. Es un caciquismo de barrio, económica, científica y tecnológicamente impotente: la Real Academia 
Española. Su lema sigue siendo ‘limpiar’, lo que significa eliminar las huellas étnicas extrañas, desde el hebreo 
y el árabe hasta el guaraní o el náhuatl, del español desesclarecido de Valladolid, y darle el ‘esplendor’ de una 
lengua científicamente irrelevante a través de una política de premios literarios que ha celebrado la 
mediocridad a manos llenas”. 
 
Contra los premios literarios 
 
Y a propósito de lo anterior, en el número 281 de Con-fabulación, revista bogotana, aparece el artículo Contra 
los premios, de Arturo Cortés Sanabria. El profesor universitario señala que “desde hace décadas se sabe que 
a los escritores de grandes editoriales sus patrones les ofrecen los famosos y efímeros galardones” y cita 
“algunas malintencionadas o estúpidas costumbres de las convocatorias”, como exigir que un libro de poemas 
tenga de 30 a 60 poemas, lo que hubiera dejado fuera una obra como Veinte poemas de amor, de Neruda, o 
Altazor, que contiene un solo poema. ¿Quién no se ha enojado —interroga Cortés Sanabria— contra el mal 
hábito de la preselección, lo que constituye una flagrante usurpación a la identidad de los jurados y llega a 
veces a ser humillante para los autores debido a que quienes la realizan son estudiantes de primer semestre 
de literatura o gestores analfabetas? En los fallos, agrega el colombiano, “¿por qué abusan tanto de la  
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unanimidad si en verdad los jurados jamás se ponen verdaderamente de acuerdo?”. Y sigue el crítico: “¿Por 
qué eligen jurados que ni siquiera conocen el género que deben premiar y cuando realizan los informes sólo 
descalifican con un sartal de barbaries, según su mínima cultura adquirida como lectores de solapas?”. Por 
último, pregunta: “¿Por qué no se puede concursar por internet, si el envío de una novela a España o a México 
(desde Colombia) cuesta más dólares que la bolsa ofrecida en muchos premios?”. Pues sí… 
 
IV Feria del Libro Independiente 
 
Terminó exitosamente la IV Feria del Libro Independiente que se celebra en la Librería Rosario Castellanos del 
Fondo de Cultura Económica. Con una votación realizada entre los lectores mediante Facebook, se decidió 
premiar La tacopedia, de Alejandro Escalante (Ed. Trilce), como uno de los mejores libros de 2012-13 y, por 
otra parte, se hizo un reconocimiento a la trayectoria como editor de Víctor Manuel Mendiola, fundador de El 
Tucán de Virginia, nombre originado en un taller literario, El Tucán, que dirigía Guillermo Samperio, y en una 
obra que entonces analizaban, de la autoría de Virginia Woolf. Otros libros premiados son Torneo de poesía 
2007-2010. Antología de poetas sobre el cuadrilátero (Ed. Verso Destierro), Fiestas del agua. Sones y 
leyendas de Tixtla (Ed. El Naranjo), La jornada de la mona y el paciente (Ed. Simiente) y El ciclismo y los 
clásicos (E. Parentalia). 
 
Breviario… 
 
En el Museo de San Ildefonso se presenta Haciendo una buena obra, interesante muestra sobre la 
restauración de obras de arte. Los asistentes pueden ver en pleno trabajo a los restauradores en una sala y en 
otra un conjunto de obras donde sobre una foto se señala el estado que guardaba la obra antes de proceder a 
su restauración y los trabajos que requería. Toda una revelación para quienes no sabemos de estas cosas. 
@@@ Nutrida delegación mexicana viajará a Croacia para participar en la Olimpiada del Arte, del 29 de este 
mes al 10 de julio. José Luis Cuevas, quien iba a encabezar al grupo, no podrá hacerlo por razones de salud. 
La Olimpiada del Arte tiene por objeto promover la paz y el entendimiento entre los pueblos. México presentará 
su candidatura para realizar en 2015 este encuentro, también conocido como World Art Games. ¡Suerte!  
@@@ El miércoles 19 a las 19 horas, en el bar Las Hormigas de la Casa del Poeta, se presenta el libro 
Poesía es jeroglífico, de Kyra Galván. Marianne Toussaint y Eva Castañeda serán presentadoras y Héctor 
Carreto fungirá como moderador. @@@ Dentro de una semana, el lunes 24, a las 20 horas, en el Teatro 
Principal de la ciudad de Puebla, Coro y Orquesta Normalista de Puebla, bajo la dirección de Sergio Berlioz, 
intepretarán la Novena Sinfonía de Beethoven, con intervención de la soprano Elisa Ávalos, la mezzosoprano 
María Ávalos, el tenor Rogelio Marín y el barítono Jesús Suaste. La entrada será gratuita. Antes, Sergio Berlioz 
recibirá del ayuntamiento poblano la Cédula Real, facsímil del documento fundacional de esa ciudad, y durante 
el concierto, la Universidad Xilotzingo le impondrá al mismo Berlioz la Medalla Guillermo Prieto.@@@ 
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Heterodoxias 

La academia y la reforma educativa 
Otto Granados 

 
En años recientes parece haber surgido una disonancia entre lo que produce la academia —artículos, papers, 
libros—, su efectividad para una discusión nacional pertinente y su relativo impacto en la formulación y la 
ejecución de las políticas públicas. 
 
El problema no se reduce desde luego a la explicación convencional —“los tomadores de decisión no nos 
hacen caso”— o a la calidad de lo que se escribe y divulga, que tampoco es el caso porque ha habido 
materiales muy penetrantes en diversos campos. Lo que sucede es que esa escasa influencia deriva, quizá, de 
una falta de realismo analítico, un conocimiento modesto de la mecánica de las decisiones en la política y la 
administración o sencillamente de que algunos prefieren el efectismo mediático a la efectividad académica. 
 
En los años noventa y los primeros de este siglo, por ejemplo, se escribieron toneladas de textos sobre 
democracia y surgió una cohorte de “transitólogos profesionales”; hoy, sin embargo, se sigue discutiendo la 
próxima e interminable reforma política; en el sexenio pasado, a caballo de la narrativa del gobierno, apareció 
una legión de expertos en seguridad que constituyó un colectivo de “violentólogos profesionales”, ahora 
desbrujulados respecto de cómo enfocar la nueva estrategia; y algo de eso, me temo, ha pasado con la 
educación. 
 
Desde los primeros trabajos de Pablo Latapí y la fundación de su Centro de Estudios Educativos, se dio un 
proceso de “profesionalización” de la investigación educativa y se empezaron a entender mejor sus aspectos 
técnicos, a trabajar con herramientas más elaboradas y a producir textos interesantes para entender el 
problema. 
 
Luego, no pocos expertos empezaron activamente a dar asesoría a la SEP y algunos de sus titulares. Más 
tarde, se generaron nuevos diagnósticos, académicos ocuparon posiciones relevantes en la SEP, surgieron 
investigadores más jóvenes, se integró un llamado Consejo de Especialistas, y las evaluaciones 
internacionales visibilizaron la cuestión, hasta que la disciplina, por decirlo de alguna manera, se popularizó, y 
proliferaron libros y artículos de ocasión, se crearon portales solo sobre educación, nacieron observatorios y 
organizaciones ciudadanas y los medios se interesaron por el tema. 
 
Sin embargo, nada de eso, con todo lo valioso que haya sido, modificó la política pública educativa ni evitó los 
resultados deficientes ni contribuyó a darle a la educación la más alta prioridad en la agenda. En el mejor de 
los escenarios, gracias a los medios más que a la academia, ayudó a construir una atmósfera propicia para la 
reforma educativa iniciada por la actual administración. 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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La moraleja es sencilla: si la academia quiere hoy, realmente, agregar valor a la discusión sobre la reforma —y 
a la reforma misma— requiere no solo densidad técnica e intelectual y realismo político sino también evitar la 
tentación de simplificarla o hacerla una moda pasajera. 
 
La reforma educativa es demasiado importante como para dejarla en manos de los especialistas. O, al menos, 
sólo en las de ellos. 
 
og1956@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Pepe Grillo 
Lo que viene 

 
No será nada fácil el debate previo a la reforma hacendaria.  
 
 Lo sabe todo el mundo. Como también es sabido que el gobierno federal requiere más  recursos  para hacer 
carreteras, vías férreas, puertos, escuelas,  hospitales… 
 
¿Cómo conseguir dinero extra? 
 
 La reforma tiene dos momentos,  el de la optimización de la recaudación y  el de los nuevos  impuestos. 
 
 En ambos casos habrá fuertes resistencias. 
 
 El presidente Enrique Peña  dijo que la propuesta gubernamental estará acorde con las circunstancias que 
vive el país. 
 
 Viene una discusión ríspida. Ojalá los partidos políticos estén a la altura del desafío. 
 
BC 
 
 El PRI va, sin equívocos,  por la gubernatura  de Baja  California. 
 
 No lo detendrá la campaña negra emprendida por la  oposición,  ni los amagos del PAN y PRD  de dejar el 
Pacto por México si pierden. 
 
 Chantaje pueril, si los hay, esgrimido para burlar, para intentar hacerlo,  la voluntad popular. 
 
 Los  ciudadanos  de la entidad  fronteriza  tienen la última palabra.  Si quieren  otros seis años de PAN  lo  
expresarán  en las  urnas. Si piensan, por el contrario,  que llegó la hora del cambio para la entidad, darán su 
veredicto con votos. 
 
 A los partidos les toca  competir  lealmente.  Sin recurrir al lodo ni al chantaje, con altura de miras. 
 
Suma importante 
 
 La nota del día  en la campaña por el gobierno de Baja  California,  fue la adhesión de los maestros  de la 
sección dos del SNTE de la entidad a la campaña de  Fernando Castro Trenti. 
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Miles de docentes, líderes naturales de sus respectivas comunidades,  están ahora del lado del abanderado 
del  PRI. 
 
 Lo importante para Castro  es  sumar,  que de la división y el encono se encarguen otros. 
 
 Los panistas  fronterizos  comenzaron a sudar la gota fría. 
 
Civilizados 
 
 Una de las mejores noticias políticas de los tiempos recientes es la decisión  de los coordinadores 
parlamentarios de las fuerzas representadas en el Congreso de realizar dos periodos extraordinarios  de 
sesiones. 
 
 Es una muestra de civilidad y madurez  que a todos sorprende de manera grata. 
 
 El senador  Emilio Gamboa  reconoció la buena disposición de sus colegas coordinadores en ambas cámaras. 
 
 Es una muestra del buen ánimo que priva en el Poder Legislativo, donde se ha privilegiado la política de 
alcanzar  acuerdos. 
 
 Este espíritu prevalecerá en los periodos extraordinarios,  auguró Gamboa. 
 
Salvajes 
 
 No todo es miel sobre hojuelas. Mientras en el Congreso hay buena disposición, en otros ámbitos todo se ve 
negro. 
 
 Ahí está el caso de  Alejandro Sánchez Camacho, quien reconoció que el PRD  perderá las elecciones del  7 
de julio. 
 
 La derrota no obedecerá  a sus propios errores o deficiencias,  a sus malos candidatos o peores  gobiernos.  
Nada de eso. 
 
 El PRD perderá  porque, según dijo el secretario general del PRD, “naufragó el intento de blindar las 
elecciones”  y el PRI ganará por la operación de los delegados de la  Sedesol. 
 
 Habrá fraude electoral, sentenció Sánchez.  Por lo tanto una parte del PRD  no reconocerá los resultados  y 
montará  un conflicto postelectoral. 
 
 ¿Así o más patético? /           pepegrillo@cronica.com.mx 
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